

Principales resultados de la encuesta de opinión pública sobre la percepción de la población sobre las Fuerzas Armadas de Uruguay y las misiones de paz, y en particular en cuanto a la participación de mujeres.

En el marco del Proyecto Elsie- Fuerzas Armadas de Uruguay, el 26 de febrero de 2024, en sede del Ministerio de Defensa Nacional, se realizó la presentación de los resultados de la encuesta de opinión diseñada para conocer la percepción de la población acerca de las Fuerzas Armadas, su participación en misiones de paz en general y en particular en cuanto a la participación de las mujeres.

La encuesta fue implementada por Equipos Consultores entre noviembre y diciembre de 2023 y sus resultados permiten conocer distintas dimensiones de la percepción de la población. Una encuesta de esta naturaleza no tiene antecedentes en Uruguay ni en la región y se transforma en un importante insumo para el Proyecto Elsie y para el Ministerio de Defensa Nacional, aún más allá de los objetivos planteados inicialmente.

Es a la vez una subactividad del estudio sistémico previsto en el Proyecto Elsie para examinar en profundidad las barreras existentes al incremento de la participación de mujeres de las FFAA de Uruguay en las operaciones de paz. Este estudio estará a cargo del Centro Latinoamericano de Economía Humana (CLAEH) y los insumos de la encuesta contribuyen a su diseño.

El evento convocó a autoridades nacionales y de las Naciones Unidas en Uruguay, representantes diplomáticos de Canadá y Alemania, importantes aportantes al Fondo de la Iniciativa Elsie, entidad que financia el proyecto, integrantes de las Fuerzas Armadas y en general, a personas vinculadas al despliegue de personal en operaciones de paz de las Naciones Unidas.

## Principales resultados de la encuesta:

- El 63% de la población uruguaya tiene una valoración positiva sobre las Fuerzas Armadas.
- La participación en tareas de apoyo a situaciones de emergencia es la función de las Fuerzas Armadas más valorada por la población, seguida por la seguridad en la frontera, aguas jurisdiccionales y espacio aéreo, y por la participación en operaciones de paz en el exterior.
- El 58% de la población considera que las Fuerzas Armadas contribuyen bastante o mucho al prestigio internacional del país.
- 8 de cada 10 uruguayos/as se manifiesta de acuerdo con la participación del país en misiones de paz en el exterior.
- 6 de cada 10 personas consideran que debería aumentar la participación de mujeres en las Fuerzas Armadas.









## **Proyecto Elsie**

LA PAZ NECESITA 93% de la población está de acuerdo con la participación de MEJRESEn operaciones

El nivel de aprobación con la participación de personal de las Fuerzas Armadas en operaciones de paz disminuye cuando en la variable se introduce "con hijos/as", y disminuye aún más cuando se trata de "mujeres con hijos/as".

Se adjunta la presentación de Equipos Consultores.

El Proyecto Elsie-Fuerzas Armadas de Uruguay se implementa desde octubre de 2022. Es liderado por el MDN, con ONU Mujeres y la Agencia Uruguaya de Cooperación internacional (AUCI) como sus aliados estratégicos, y se compone de ocho actividades diseñadas para mitigar las barreras identificadas para el incremento de la participación de mujeres de las Fuerzas Armadas en operaciones de paz.







